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 令和３年９月２２日、能代市教育委員会定例会を能代市役所新庁舎３階会議室９・１０にお

いて午前１０時に開会した。 

 

○出席の委員は、次のとおりである。 

 教育長       高 橋 誠 也 

委 員       木  村  髙  寛 

 委 員       西 村 省 一 

 委 員       中 嶋 佐千子 

委 員       寺 田 恵美子 

 

○説明のため出席した者は、次のとおりである。 

教育部長            石 川 佳 英 

教育部次長           有 山   勇 

能代教育事務所長          本 間   将 

学校教育課長          佐 藤   充 

学校教育課参事         安 部 芳 幸 

生涯学習・スポーツ振興課長   田 口 俊 成 

生涯学習・スポーツ振興課 

文化財保護室長   山 崎 和 夫 

教育総務課参事         柳 谷   敬 

 

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。 

  学校教育課指導主事       藤 田 元 之 

  学校教育課指導主事       柴 田 裕 彦 

  学校教育課指導主事       大 山 祐 子 

 

○本日の会議に付した事件 

  日程第１ 会期の決定 

  日程第２ 会議録署名員の決定 

  日程第３ 前回定例会会議録の承認 

  日程第４ 教育長報告 

  日程第５ 議 事 

議案第２６号 能代市立小中学校通学区域に関する規則の一部改正について 

議案第２７号 能代市立小学校小規模特認校制度に関する要綱の制定につい

て 

  日程第６ その他 

 

 

【日程第１ 会期の決定】 

○教育長 

本定例会の会期は、本日１日限りとし、会議時間を正午までとする。 
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【日程第２ 会議録署名員の決定】 

○教育長 

会議録署名員に、３番西村委員と６番寺田委員を指名する。 

 

 

【日程第３ 前回定例会会議録の承認】 

○教育長 

委員の皆さんから異議がないので、前回８月定例会会議録を承認する。 

 

 

【日程第４ 教育長報告】  

○教育長 

前回定例会以降の行事等について報告。 

９月 ７日(火) 市議会定例会（～３０日） 

９月１１日(土) 教師ミニミニ体験開校式（二ツ井町庁舎 大会議室） 

９月１７日(金) 第５７回能代市山本郡公民館大会（能代市文化会館） 

９月２２日(水) 教育委員会定例会（新庁舎 会議室９・１０） 

９月２２日(水) 能代市校長会第２回校長研修会（能代第一中） 

９月２９日(水) 令和３年度 能代市教育委員会学校訪問（二ツ井小） 

１０月 ７日(木) 登校時一声運動（二ツ井駅） 

１０月１９日(火) 令和３年度 能代市教育委員会学校訪問（第四小） 

１０月２１日(木) 教育委員会定例会（二ツ井町庁舎 庁議室） 

 

 

【日程第５ 議事】 

○教育長 

   「議案第２６号能代市立小中学校通学区域に関する規則の一部改正について」説明を願

う。 

○学校教育課長 

   議案第２６号能代市立小中学校通学区域に関する規則の一部改正について《資料により

説明》 

○木村委員 

教育委員会から小規模特認校への就学の承認を受ける場合に、規定などはあるのか。 

○学校教育課長 

小規模特認校の特性に応じた学習を希望する場合に申請がなされ、面談を経て、承認す

ることとなる。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２６号」を可決する。 

   次に、「議案第２７号能代市立小学校小規模特認校制度に関する要綱の制定について」

説明を願う。 

○学校教育課長 

   議案第２７号能代市立小学校小規模特認校制度に関する要綱の制定について《資料によ
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り説明》 

○西村委員 

小学校小規模特認校制度は、来年度から実施するのか。 

○学校教育課長 

今年度はモデル事業として実施しており、来年度から本格実施となる。 

○西村委員 

浅内小学校（小学校小規模特認校）を希望する児童はどのくらいいるのか。 

○学校教育課長 

今年度は１名である。来年度の申請の受付は１０月からである。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２７号」を可決する。 

 

 

【日程第６ その他】 

「その他」について 

各課から 報告事項や連絡事項等があれば、お願いする。 

○教育部長 

   令和３年９月市議会定例会の概要について 

    ①一般質問の内容について《資料により説明》 

    ②令和２年度決算特別委員会文教民生分科会の審査状況について《当日配布した資料

により説明》 

    ③予算委員会文教民生分科会の審査状況について《当日配布した資料により説明》 

    ④文教民生委員会の審査状況について《当日配布した資料により説明》 

○学校教育課長 

   新規ＡＬＴについて《資料なし》 

    氏 名 Acs Andrew James（アス アンドリュー ジェームス） 

    年 齢 ２３歳 

    出 身 アメリカ合衆国 ワシントンD.C. 

来能日 令和３年９月２７日  

○教育長 

 質問等をお願いする。 

○西村委員 

市議会の一般質問の中で、オンライン授業導入の課題についての質疑があったが、他自

治体でタブレットを使用したチャットによるいじめについての新聞報道を見かけた。当市

のタブレットでもチャットを行えるのか。 

また、能代市ではタブレットを自宅へ持ち帰りさせていないため、学校内でなければ使

用できないが、タブレット本体とパスワードの管理はどのように行っているのか。 

○学校教育課長 

タブレットの中に入っているソフトには、チャット機能はないためやりとりは行えない。 

新聞報道では、パスワードが全員同じであったため、成りすましが可能であったとのこ

とであった。本市の場合、仮に、タブレットを家庭に持ち帰ったとしても、設定を変更し

なければ接続できない状況である。 
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家庭への持ち帰りについては、現在検討しており、ルールも含めて方法を考えたい。 

○教育長 

タブレットの活用状況について教えて欲しい。 

○学校教育課長 

タブレットは、基本的には学校内の授業で使用している。授業の中では、それぞれ意見

を書き込んだものをお互いに共有し、比較して検討したり、写真に撮ったものをみんなで

見あったりしている。今後は、学校外での使用も考えており、先日、試験的に浅内小学校

の修学旅行で旅行先に持っていき、修学旅行に行った６年生と学校にいる５年生が通信を

して、旅行の状況の紹介を行った。 

○中嶋委員 

市議会の一般質問の中で、コロナについての学びとコミュニケーションを重視する考え

についての質疑があり、シトラスリボン運動を生徒会から全校に発信している中学校もあ

るとの答弁であった。シトラスリボン運動に参加している学校は何校あるのか。 

○学校教育課長 

学校の生徒会としてシトラスリボン運動に参加しているのは、能代第二中学校と二ツ井

中学校の２校と伺っている。 

○教育長 

   続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。 

   意見等がないようなので、終了する。 

○教育長 

以上で予定された事項は、すべて終了した。 

次回の定例会は、１０月２１日午後２時００分から、能代市役所 二ツ井町庁舎２階庁

議室において開催したい。 

本日の定例会を閉会する。 

  

                                午前１０時３０分閉会 

 


